

# Garantiza Luege cobertura de 92% en abasto de agua potable

Elías Chávez

Al final de la presente administración, México alcanzará una cobertura de 92% en abasto de agua potable y 88% en saneamiento, garantizó el director de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), José Luis Luege Tamargo, al plantear ante la comunidad internacional que en 15 años se podría lograr una cobertura universal de mantener el nivel de cumplimiento del Programa Nacional Hídrico.

En la sesión inaugural del I Congreso de Desarrollo, organizado por la Asociación Internacional del Agua (IWA, por sus siglas en inglés) en esta capital, Luege Tamargo priorizó las acciones locales para apuntalar los esfuerzos globales en materia de agua, luego de advertir que no se cumplirán las Metas de Desarrollo del Milenio de Naciones Unidas, de reducir a la mitad el número de personas sin acceso a este servicio para el año 2015.

El funcionario federal señaló que durante el último siglo, la población mundial se ha triplicado, y como consecuencia, la demanda de consumo de agua se ha sextuplicado, lo cual ha traído consigo un elevado costo social y económico, y consecuencias graves para el medio ambiente.

La respuesta mundial ante ese problema no es suficiente, dijo el titular de la Conagua ante sus pares de diferentes partes del mundo, investigadores y académicos, y subrayó "con preocupación vemos que 55 países del mundo no alcanzarán las metas del milenio, y por lo menos 2,400 millones de personas quedarían sin acceso a saneamiento".

En su oportunidad, David Garman, presidente de IWA, reconoció que la participación del sector privado en el tema del agua es un tó-

pico polémico en el debate internacional, sin embargo, los estudios de los bancos regionales y el Banco Mundial han mostrado que tanto la participación privada, como las asociaciones públicas-privadas tienen mucho éxito.

Por su parte, Luis Alberto Moreno, presidente del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), reconoció que el financiamiento de las inversiones necesarias para cerrar la brecha en

la cobertura de agua y saneamiento sigue siendo un gran desafío, por lo que el BID en el 2007 lanzó la iniciativa de Agua y Saneamiento para darle un nuevo impulso a este sector.

Citó ejemplos de ciudades como Monterrey, en México, y Medellín, en Colombia, como evidencia de que organismos operadores públicos, privados y de capital mixto han generado modelos innovadores para mejorar el acceso al agua de manera sostenible, y aseguró que el éxito en este sector "no depende de una tendencia ideológica o de un modelo de gestión".



El director de la Conagua, José Luis Luege Tamargo, durante la sesión inaugural del I Congreso de Desarrollo, organizado por la Asociación Internacional del Agua (IWA, por sus siglas en inglés). (Foto: Sergio Vázquez).

